

Hollande y Merkel hablaron del mar bajo presión, afirma Chile

Muñoz planteó a Bolivia un diálogo pero sin condiciones. A eso, el presidente Morales pidió a Chile una propuesta escrita si quiere reanudar el diálogo.

Página Siete, sábado, 21 de noviembre de 2015



El canciller chileno Heraldo Muñoz realiza una declaración. Págin Siete La Paz

El canciller de Chile, Heraldo Muñoz, afirmó que el presidente de Francia, Francois Hollande, y la canciller de Alemania, Angela Merkel, se "sintieron incómodos" por presión de Bolivia y debido a eso llamaron al diálogo para resolver la demanda marítima.

"Los presidentes han dicho lo obvio frente a la presión boliviana de conseguir un endoso a su demanda. Ellos se sintieron probablemente incómodos ante los pedidos bolivianos, respondieron con un llamado equidistante al diálogo bilateral", afirmó el jefe de la diplomacia chilena en entrevista con la revista Caras, de ese país.

Las primeras semanas de noviembre, desde Alemania, Merkel abogó por la reanudación del diálogo entre Bolivia y Chile para resolver la demanda marítima boliviana que actualmente está en la Corte Internacional de Justicia de La Haya.

"Es preciso hablar con Chile, hay conversaciones de larga data, creo que sería bueno reanudar esas conversaciones", dijo Merkel, luego de una reunión con el presidente Evo Morales.

Días después a la postura expresada por Merkel, se sumó Hollande, quien dijo: "Estoy pensando en particular en esta cuestión que está planteada desde hace muchos años, la cuestión del acceso al mar, la cuestión fronteriza con Chile, y Francia en este ámbito, como en otros, tiene una sola palabra que es diálogo y más diálogo".

Pero el jefe de la diplomacia chilena -según se lee en la entrevista- consideró ese gesto como un "abuso publicitario de la buena voluntad de los dos jefes de Estado", y aseguró que su país no incurrirá en esa misma estrategia.

"Nosotros no vamos a incurrir en esas prácticas", sostuvo Muñoz y reiteró que la estrategia de Chile siempre se basará en la defensa de la soberanía e integridad territorial.

En la entrevista, Muñoz recordó que Chile siempre ofreció restablecer las relaciones diplomáticas con Bolivia de "inmediato y sin condiciones" y dijo que Bolivia se niega a esa posibilidad.

"¿Quién se ha negado al diálogo? Chile no es el aludido en este caso. Hemos ofrecido restablecer relaciones diplomáticas de inmediato y sin condiciones. Deduzca usted quién debe ponerse el sayo en el llamado a dialogar", manifestó.

La pasada semana el presidente Evo Morales dijo a Chile que si quiere reiniciar el diálogo debe presentar una propuesta escrita.

Demanda en la CIJ

Proceso El 24 de abril de 2013, Bolivia presentó ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya una demanda para que obligue a Chile a negociar de buena fe con Bolivia una salida soberana a las costas del Pacífico. El Estado chileno objetó la competencia de la CIJ, pero el 24 de septiembre se declaró competente para conocer el pedido boliviano.

Apoyo del Papa Antes del fallo de la Corte Internacional de Justicia de La Haya, el papa Francisco -en su visita a Bolivia y en la homilía que ofreció en la Catedral Metropolitana de la ciudad de La Paz- llamó a un diálogo "franco y abierto" entre Bolivia y Chile y exhortó a "construir puentes en vez de levantar muros" porque "todos los temas tienen soluciones compartidas".